

CUAL ES EL ORIGEN DE MI BARRIO

En nuestro diario vivir cada uno convivimos y habitamos en un barrio sin conocer su origen, y es el caso de la población estudiantil de la Institución Educativa Alirio Vergel Pacheco, del Municipio de Sardinata, y por eso se hace necesario incentivar la investigación acerca de esta problemática, para fomentar en los jóvenes un sentido de pertenencia por su entorno y por su historia.

Por tal razón el día 19 de junio del año 2015. Hubo reunión en el aula del grado 8 a, para socializar el taller de la pregunta, punto de partida de una investigación.

Se hizo una lluvia de ideas, y al final en común acuerdo se propuso investigar el origen del Barrio los Chúcaros, ya que es el espacio donde está ubicada la Institución Educativa y por eso en el análisis situacional a través de encuestas se comprobó que el 17% de los estudiantes provienen de ese lugar.

Iniciamos la Investigación visitando el barrio, haciendo entrevistas a varias personas llevan años viviendo allí y así poco a poco fuimos obteniendo información social, económica y cultural.

Como evidencias están las encuestas, las entrevistas, lo fotos, las visitas al Barrio que fundamenta toda la información que hasta hoy día se ha obtenido. Este lugar se destaca por estar ubicado al sur-oriente de nuestro municipio, donde se destacan lugares importantes como la Piscina Municipal, El centro Recreacional los Chúcaros, el parque Biosaludable, La institución Educativa Alirio Vergel Pacheco, El Instituto Domingo Sabio, donde cada sábado loas personas mayores adelantan estudios secundarios.

Es imprescindible abrir las puertas las puertas de la Institución y vincularla a la vida cotidiana del estudiante a través del proyecto enjambre de investigación, para construir la historia desde y con la comunidad, y de esta manera contribuir a la concientización de ser “Sociedades con Historia” y fortalecer desde allí, un sentido de colectividad y pertenencia a un grupo particular.

Como conclusión podemos inferir que cualquier investigación que se haga contribuye a la formación integral del estudiante; la investigación es una valiosa herramienta didáctica que fortalece el proceso de aprendizaje. En la medida que el docente utiliza la investigación-acción lleva a la práctica educativa, la reflexión crítica de su propia actividad y la de sus alumnos, y mejora el proceso de enseñanza-aprendizaje. La investigación intencional permite a los alumnos comprender críticamente su mundo y actuar para transformarlo. La investigación basada en problemas, propicia el descubrimiento, la construcción de conceptos, la adquisición de conocimientos y la solución de problemas.

GRUPO DE INVESTIGACION: APRENDICES DEL SABER HISTÓRICO

Institución educativa Alirio Vergel Pacheco, Sardinata

Colavepsa.yahoo.es

Carrera 3 # 1-33 Barrio los Chúcaros

MAESTRO COINVESTIGADOR: JOSE BELEN LOPEZ ORTEGA

Lopez-827@hotmail.com